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旅遊公幹齊出動 熱盼進一步放寬至「0+0」
入境今起「0+3」機場人龍重現

今日起香港開始實施「0+

3」入境檢疫新安排，市民離

港返程後無須再在酒店隔離，

令出行方便不少。香港文匯報

記者昨日到香港國際機場離境

大堂訪察，見到前往泰國曼谷及新加坡的櫃

枱前均有多位旅客排隊，大部分是商務旅客

及留學生，亦有打算短期出遊人士。有珠寶

從業員表示，疫情爆發後，業界交流機會大

減，一直未有機會赴海外公幹，直至今次去

新加坡參觀珠寶展，希望回港時隔離政策能

進一步放寬至「0+0」。有轉機前往內地的旅

客亦稱讚「0+3」政策節省在港等候時間，方

便回家。

◆香港文匯報記者 文森
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香港文匯報訊（記者 文森）香港新冠疫情逐步回
落，而過去近三年已有數以百萬計的巿民曾受感
染。行政會議成員、前食物及衞生局局長高永文估
計，本港或有龐大數目的新冠康復者出現後遺症，
特區政府及醫院管理局應及早規劃，加強公私營中
西醫協作，應對「長新冠」的治療問題。
高永文昨日出席一個有關中西醫改善「長新冠」

的研討會時指出，特區政府今日起放寬入境檢疫措
施等安排，是視乎多項客觀數據，包括醫管局內病
人數量，以及重症和危殆數量已有回落才作出的決

定，此外亦有參考病毒複製量指標，故放寬有關限
制是經審慎考慮，絕不代表特區政府「躺平」。
他指出現時新冠疫情仍未完結，但總會有「退

幕」的一天，故現時已展開復常之路，病毒未來或
會變得不太嚴重，但可能會有大量康復者出現後遺
症，因曾染疫的新冠康復者有龐大數目，即使只有
少部分人有「長新冠」問題，涉及的人數便已很
多，故須關注新冠後遺症情況，及早作出規劃。
他認為，可以參考2003年「沙士」肆虐後的情況，

透過公私營合作，為康復者提供適切的治療，而特區

政府與醫管局可以牽頭與各大學的醫學院合作，加強
公私營中西醫協作，減輕患者對公共醫療體系的壓
力，包括應盡早組成專家小組，制定治療規範流程指
引，並收集需要治療的病人數目以及病情等資料。
另外，為令日後門診服務面對大量有「長新冠」

的病人時不至崩潰，須及早籌劃公私營協作，分流
病人至私營機構，而公立醫院應該設立分類分流制
度，減少公共醫療體系的壓力。他並指出，由於中
醫門診網絡已具規模，更率先推出遙距診症，加上
設立康復者中心，可以發揮中醫藥的優勢。

高永文促增中西醫協作應對「長新冠」

香港文匯報訊（記者 文森）全國人大常委譚耀宗
昨日表示支持入境旅客「0+3」檢疫新安排，認為是
符合順應民意，並認為放寬措施，並不影響香港向
內地爭取恢復正常通關，兩地政策並無牴觸。工聯
會會長、立法會議員吳秋北則表示，不斷接獲市民
希望正常通關回內地的訴求，期望政府創造條件，
盡快實現正常通關。
譚耀宗昨日出席立法會議員顏汶羽、陳仲尼及黃

俊碩位於觀塘地區聯合辦事處的開幕儀式後，被問
到本港的入境檢疫安排，表示認同特區政府逐步放
寬防疫措施的做法，但提醒檢疫政策鬆綁後，入境
人數或會急升，機場及酒店業界應做好準備，而市
民外遊時也得小心防疫。
他相信疫情若逐步回穩，就能進一步實施「0+

0」，「特區政府要一步步來，掌握好數據、資料，
準備好各樣應對措施，然後朝着開放的政策，千萬不
要時鬆時緊，令市民感到無所適從、困擾。」而他認
為本港的放寬入境檢疫安排，不會影響向內地爭取恢
復正常通關，強調兩地政策並無牴觸，「我認為兩者
的政策不會有什麼矛盾牴觸，因為內地方面也說過，
對外方面，香港特區政府是可以處理。」

冀「健康驛站」不只在深圳
他認為，當本港新增確診數字愈來愈低時，深圳

「健康驛站」名額就能逐步增加，便利更多港人北
上，並希望「健康驛站」不要集中在深圳，如讓入
境內地的港人到東莞檢疫，再配以閉環式管理，讓
入境內地港人到其他城市檢疫，「我希望內地隔離

酒店不只集中在深圳，可去不同地點，可用閉環式
的辦法，譬如去東莞的便去東莞隔離，因為集中在
深圳，事實上名額、床位、房間在應付上都有困
難。」他說，有關問題並無具體時間表，但會不斷
檢討，內地在防疫同時，亦會考慮對經濟影響，會
取得平衡。
另外， 吳秋北昨日出席另一公開活動後亦表示，
歡迎特區政府放寬入境限制，指出本港經濟受疫情
影響，社會各界均期望盡快復常，而他同時希望特
區政府創造條件與內地正常通關，「我們（工聯
會）不斷收到有市民對內地通關的訴求，甚至有市
民哭訴很難返回內地，（復常）通關的過程亦很不
順利。我們都要努力創造有利條件，令內地通關名
額逐步提升。」

譚耀宗：「鬆綁」無礙商內地復常通關

香港文匯報訊（記者 張弦）實施「0+3」入境檢疫
政策後，抵港人士可以回家或自選住宿酒店進行3天醫
學監察，令出行方便不少。有酒店業界人士指最新政策
會影響檢疫酒店，但酒店持份者對放寬政策表示理解，
認為是香港復常的必經之路，並指入境檢疫政策和「來
港易」計劃的放寬，亦讓更多外國或內地、澳門旅客來
港更方便，整體而言是對酒店業界有幫助。他指本地酒
店會各自推出不同款的優惠套餐，以迎接旅客。
本身是檢疫酒店營運總監的旅遊業促進會總幹事崔定
邦昨日在接受香港文匯報訪問時表示，政府放寬入境檢
疫政策，縮減酒店檢疫日數為零天，對檢疫酒店產生的
影響屬無可避免。他指酒店持份者對此表示理解，認為
是香港復常通關的必經之路。崔定邦亦指入境檢疫政策
放寬，加上「來港易」計劃亦放寬至不設限額並適用於
內地所有地區和澳門來港人士，均對本地酒店有幫助，
「外國或內地、澳門旅客過香港更加方便，相信會促進
旅客來港做生意、旅遊等。」
他又指，政府放寬「來港易」計劃限制，但並沒有像

澳門那樣恢復以往的簽註申請，「澳門將會恢復內地旅
客前往澳門的電子簽註，香港的商務簽註及電子簽註等
則未宣布恢復以往安排，相信內地及澳門旅客都是為商
務需要、拿個人遊簽註或因緊急事情來港。」
他認為在讓更多旅客來港、促進本地經濟發展方面，
香港仍需努力。

檢疫酒店：免疫監是復常必經路

◆盧寵茂指有空間考慮放寬社交距離措施，
會盡快做。圖為市民在餐廳用餐。 資料圖片

◆林先生
香港文匯報記者 攝

◆蘭先生
香港文匯報記者 攝

◆黃女士
香港文匯報記者 攝

香港文匯報訊（記者 文森）香港的入境檢
疫今起放寬至「0+3」，但社會各界均期望可
進一步放寬，以刺激經濟復甦。特區政府醫務
衞生局局長盧寵茂昨日在電視節目上表示，
「0+3」安排是平衡香港疫情風險及經濟動力
而作出的決定，現階段不推行「0+0」是因為
數據顯示不合適，「現時社區檢測陽性比率為
1%，但外地入境旅客的比率為3%，等於仍有
3倍風險，加上外國有不少變種病毒。」他強
調抗疫之路要穩陣，否則「路毀人亡」，目前
難以列明推行「0+0」的條件及時間表，但指
有空間考慮放寬社交距離措施，會盡快做。
有專家認為現時輸入確診個案佔本港整體比

例小於5%，不會對醫療系統構成明顯壓力，
建議若情況不變，可改為「0+0」。對此，盧
寵茂則有保留。他說：「別忘記，我們的社區
感染數字是正在下降中，這個是分母，而輸入
個案會隨着我們改變政策而上升，一旦改為
『0』（無須醫學監察），數目可能增加兩
倍、三倍，甚至十倍也不定。」

公院非緊急服務將恢復至80%
惟他指出，確診數字回落，公立醫院非緊急

服務快將恢復至80%，有空間放寬社交距離措
施，會盡快做，但難以提出「復常路線圖」，
因特區政府作為總工程師，帶着700萬人走抗
疫道路，「必須要確定這條路是穩妥，是不會
路毀人亡。」
另外，盧寵茂曾於今年2月本港新增確診數
達約六千宗時發表「跟病毒共存，等於共赴黃
泉」的言論。被問到確診數字差不多卻逐步放
寬防疫措施，有否存在矛盾時，他指目前情況
與2月時大大不同，「現時的疫苗接種率已提
高了很多，我們應對疫情的能力、醫院系統亦
都加強了很多。」但他強調，就算病毒可能在
社會繼續存在，特區政府「不躺平」、減感染
等立場一直不變，「Omicron唔係流感咁簡
單，它已造成逾9,000人死亡（在香港），流
感從來無在香港、至少最近廿年未試過有這麼
嚴重的死亡數字。」
因現時過關前要核酸檢測並「檢測待行」，

盧寵茂不認為今次入境檢疫調整影響與內地復
常通關。

雖然港人至愛的旅遊勝地日本於下月中才放寬入境
限制至免簽證自由行，料屆時才迎來港人出境高

峰，但昨日香港機場的離境大堂亦非常熱鬧，除出境旅
客外，也有不少等候轉機及送機人士，多人在關口前開
心合照，作為離港前留念。

旅客期待與內地速復常通關
從事珠寶業的黃女士向記者表示，今次與同事前往新
加坡參觀珠寶展覽，「疫情爆發以前，全球業界交往頻
繁，但2020年後公司便再無組織海外公幹，故十分看
重是次行程。」雖然是一早訂好的行程，但她指知道入
境檢疫政策放寬至「0+3」都好開心，至少回港時不用
接受隔離，「如果能再放寬至直接『0+0』便更好！」
蘭先生日前從西班牙抵港，計劃稍後返回內地探親。
他表示，目前由海外直接前往內地各省市的航班很少，
由於各地檢疫政策有差異，在香港轉機相對更便捷，
「我是早幾天過來的，還是按照『3+4』的政策完成了
檢疫，現在變成『0+3』轉機旅客就更方便了。」
他說，香港與內地的很多直航航班亦未恢復，他的目
的地是天津，但會先飛往南京進入內地，再轉乘其他交
通工具，希望兩地能夠盡快復常通關，恢復密切交流。
林先生昨日透過「回港易」從上海來港，計劃在港停

留兩天便返程，其間需要做一次核酸檢測。
他表示，除等候時間略長外，入境流程大致順利，並

指有聽聞香港最新的「0+3」政策，且「回港易」及
「來港易」均不再設置限額，相信是恢復與海外及內地
正常通關的良好預兆，認為昨日機場人流已經不少，料
放寬後還會有更多人員交流。

入境大堂分流旅客櫃位停運
香港文匯報記者翻查資料，昨日香港國際機場共有約

65班客機離港航班及約78班抵港客機航班，約為疫情
前的30%水平。今年8月，香港機場的航班起降量為
1.139萬班（包括客機和貨機），僅得2019年同期的
32%；客運量為47.9萬，不及於2019年同期的10%。
另一邊廂，昨日是入境香港旅客需要檢疫的最後一
日，記者見到旅客們有序分流乘車，工作人員亦守好最
後一班崗，相信入境大堂分流旅客乘車到檢疫酒店的櫃
位今日起將不再運作。
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香港文匯報訊（記者 文森）政府專家顧
問、中文大學呼吸系統科講座教授許樹昌
昨日表示，特區政府今日實施入境旅客
「0+3」檢疫安排，相信不會令本港再出
現疫情大爆發，而實施「0+3」後本港如
果確診數字未有上升，則相信可以逐步放
寬走向「0+0」的目標。
許樹昌表示，放寬入境檢疫措施會令外

遊巿民增加，但認為不會對疫情帶來大影
響。他解釋，不少市民已接種新冠疫苗，
加上他們登機抵港前要先接受快速抗原測
試，而近幾個星期海外入境個案佔整體個
案比例亦低，小於2%，故新措施不會令香
港出現大爆發，相信香港的疫情發展會類
似新加坡，在每日1,000至2,000宗確診個

案徘徊一段時間才慢慢回落。
此外，香港今年初開始的第五波疫情，

至今估計已有近七成人口受到感染，加上
近月新冠疫苗接種率已大幅提升，現時已
有約九成人接種了兩劑新冠疫苗，因此已
產生混合保護，這亦有效減低確診後的重
症和死亡風險。
他表示，香港入境措施長遠來說需要再

放寬為「0+0」，才能與其他國際城市競
爭，但相信香港特區政府會較謹慎處理。
他表示，旅客抵港首三天內雖然已找出大
部分確診個案，但仍然有近兩成患者是在
抵港第三天之後才發現，如果「0+3」安
排實施後，確診個案未有再上升，則相信
可以逐漸達至「0+0」的目標。

「0+3」後確診數若未升
專家：可逐步邁向「0+0」

◆香港今起實施「0+3」入境檢疫新安排，機場人龍重現。 香港文匯報記者 攝


